

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASAFLANTICA

SUSCRIPCION

El Jádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA LEY

Todos los pueblos civilizados reconocen el influjo de ésta, y a su benéfica influencia se debe su bienestar social.

Tan inherente es la ley a la criatura humana, como la dureza a la piedra, el calor al fuego, la claridad a la luz. El hombre como ser libre y dotado de actividad, es sujeto de operaciones, determina actos propios y exteriores, cuyos resultados caen sobre sus semejantes, de esta manera, se hace necesario dar una prudente y acertada dirección a esa libertad tan poderosa para que regulada, jamás determine acciones que puedan destruir la paz de la sociedad y el bienestar de sus individuos: al llegar aquí todos seguramente comprendemos la necesidad de una ley que prohíba lo que sea contrario al orden y mande lo que sea favorable, único modo de mantener el equilibrio social.

No es la ley tirana que esclaviza; pero que abrumba, ni yugo despótico que debe sacudirse como con gran locura y visible detrimento del orden se vocifera, sino cosa necesaria en la sociedad para contrarrestar las malas inclinaciones, que por efecto del ejemplo pernicioso y principalmente por una educación deficiente, tienen muchos hombres, las cuales le arrastran con indecible fuerza hacia su perdición, si a su camino no le saliera para contenerle en su fatal carrera la ley en nombre del derecho y de la justicia.

Por telégrafo

De viaje

El Sr. Dato ha marchado a Barcelona, para repartir cartillas de seguros de la previsión, entre los empleados de las distintas líneas de tranvías.

Gestiones

Los representantes en Cortes, por Aragón, se han reunido, acordando activar sus gestiones cerca del Gobierno, para que eficaz y prontamente se resuelva el proyecto de plan de riegos regionales, conjurando así la miseria reinante, por la falta de lluvias, y convirtiendo en terrenos de regadíos, millares de hectareas improductivas por ser de secano.

Compañerismo

Los coroneles directores de las Academias militares, proyectan que los alumnos de los Centros de su dirección visiten las otras Academias, con objeto de estrechar los lazos de compañerismo entre las distintas armas.

Felicitaciones

Continúan recibiendo en la presidencia del Consejo y en los ministerios de Estado y Guerra, innumerables felicitaciones de toda España y de españoles residentes en América, por el feliz acto de haber tomado posesión nuestras tropas, sin efusión de sangre, de la vega y plaza de Tetuán.

Lo que dice el presidente

El conde de Romanones ha dicho ante los periodistas, que ahora se va a conocer el grado de adhesión de los tetuanes y kábilas importantes cercanas a la ciudad a España; pues siempre hay que desconfiar de la buena fé y de los ofrecimientos de los influyentes marroquíes.

De Alfau

El presidente del Gobierno ha recibido expresivo telegrama del general Alfau agradeciendo en su nombre y en el de

las tropas a sus órdenes las felicitaciones del Gabinete.

También da cuenta el general Alfau de los atrincheramientos y obras de castro y precautorias que han verificado las fuerzas de Ingenieros, para consolidar la ocupación de Tetuán contra posibles embates.

De los informes que tiene el señor Alfau resulta, que la actitud de las kábilas es espectante, más que francamente amigable, por más que no hay motivo para temer ningún peligro grave.

El Sr. Alfau continuará en Tetuán hasta que la ocupación española quede a su juicio completamente consolidada.

Aprobación

El Ministro de la Guerra ha comunicado al general Alfau que aprueba en un todo su conducta y que también estima debe permanecer en Tetuán por tiempo ilimitado.

Reorganización política

El exministro liberal Sr. Gasset ha marchado a Barcelona, proponiéndose reorganizar el dividido partido liberal de Cataluña.

Para ello lleva instrucciones amplias y cartas apremiantes del presidente del Consejo, excitando a los prohombres del liberalismo catalán a la unión y proponiendo bases de amplitud en que pueda cimentarse un partido liberal dinástico, potente y que sirva de contrapeso al republicanismo radical y al regionalismo catalanista.

Obra de arte

Afirmase que en breve saldrá de España para Alemania el célebre cuadro de Van der Goes, cuya compra ha dado lugar a tantos incidentes y ha revestido los caracteres de asunto diplomático para el Gobierno alemán.

De la huelga

El Gobernador de Oviedo comunica que han quedado resueltas las diferencias surgidas entre patronos y obreros de la cuenca minera, y que se han reanudado los trabajos paralizados.

Empréstito

Ha quedado cubierto el empréstito sobre obligaciones del Tesoro.

De los temporales

Desde anoche han comenzado a notarse importantes averías en las líneas férreas y telegráficas, por la insistente nevada.

Las comunicaciones directas con el norte y París, han estado interrumpidas en distintas ocasiones.

El servicio telegráfico hácese con muchísima dificultad.

En el Alto Aragón

La nevada es tal, que han quedado incomunicados muchos pueblos.

Sectarismo

Coméntase apasionadamente en los círculos políticos, el proyecto que se atribuye al ministro de Instrucción pública, de declarar no obligatoria en las escuelas públicas, la enseñanza de la Doctrina Cristiana.

Protesta

Todos los elementos de las derechas se disponen a organizar la protesta contra los proyectos laicistas que en materia de enseñanza imperan en las esferas gubernamentales.

Preparando la máquina electoral

Varios gobernadores, llamados por el ministro de la Gobernación, han estado conferenciando largamente y recibiendo instrucciones del señor Alba.

En Palacio

El general Azcárraga, ha conferenciado hoy con S. M. el Rey.

Interrogado manifestó, que su visita no tenía interés alguno, pues se había reducido a cumplimentar al Rey, por la ocupación de Tetuán.

Enfermo

El Sr. Maura, por estar acatarrado no salió hoy de su domicilio.

Comentarios

En los corrillos políticos comentábase a última hora, lo largo de la entrevista del Sr. Azcárraga, con S. M. el Rey.

De propaganda

El conocido africanista Dr. Maestre, ha salido hoy con dirección a Barcelona, donde explanará en una serie de conferencias el porvenir que para la industria y el comercio nacional, ofrece nuestro protectorado en Marruecos.

De Méjico

Confirmase que la prisión del ex presidente D. Francisco Madero, costó mucha sangre, pues la resistencia de sus leales rayó en lo temerario.

En un principio corrió grandísimo peligro de ser fusilado por los enfurecidos vencedores.

Después acordóse desterrarle, designándole a Veracruz, por residencia forzosa bajo la más esquisita vigilancia.

Desistióse de ello más tarde, conviniendo en que se encaminase a Veracruz solamente la familia, negándose su esposa resueltamente a abandonarle, en manos de sus enemigos.

Corren rumores de que el expresidente ha sido ejecutado secretamente, aunque los nuevos gobernantes aseguran, que es falsa esta versión y que se contentarán con tenerlo encarcelado indefinidamente.

También se asegura que al superintendente del Palacio presidencial, D. Adolfo Basso, se le ha fusilado por juicio sumarísimo.

Era anciano y ha muerto bravamente vitoreando a Méjico.

Han sido puestos en libertad seiscientos prisioneros, entre militares y políticos.

El nuevo Gobierno ha dado seguridades a los representantes extranjeros de que la normalidad reina en la República mejicana y que quedan garantizados los intereses y súbditos de las potencias.

A tiros

Por disonancias en asuntos profesionales, se originó acaloradísima discusión en Valencia, entre los conocidos abogados Sres. Rodas y Carrera, disparándose éste a aquél dos tiros, sin que afortunadamente llegasen a herirle.

Homenaje

En Las Palmas de Gran Canarias han comenzado los solemnes actos conmemorativos del centenario del eminente polígrafo Viera Clavijo.

Hoy se trasladarán sus restos a la basílica, desde el cementerio en que están sepultados.

Mañana descubriráse la lápida conmemorativa.

Funeral

En la Catedral de Castellón de la Plana se han celebrado hoy solemnes honras por el Sr. Moret, presidiendo las autoridades.

La nieve

En Soria hace dos días, y a consecuencia de persistente nevada, ha quedado suspendida la circulación de toda clase de comunicaciones, incluso el correo, quedando la capital completamente aislada.

Mitin en puerta

Propónense en Barcelona celebrar un mitin pidiendo, se descentralicen las oposiciones a notarías, anunciándose que el

acto revestirá importancia y que hablarán notables oradores, entre ellos los señores Roig, Vergadá, Trias, Cambó y Corominas.

Banquete

En Burgos se ha celebrado un banquete por los oficiales y jefes procedentes de la extinguida academia general.

Petición

Dicen de Valencia que los Ayuntamientos del distrito de Chelva han telegrafiado al Gobierno, pidiéndole solución a la situación angustiosa por que atraviesan abreviando los términos para concluir las obras del pantano de Artsiz.

Tranquilidad

Según participa el Alcalde de Torre Vieja, se ha restablecido el orden y regresado el gobernador a Alicante, quedando los salineros satisfechos de las soluciones propuestas por la autoridad.

NOTICIAS VARIAS

El cartel de Algeciras

Las corridas de la feria de Algeciras se celebrarán con arreglo al siguiente cartel:

El día 8 de Junio, Ricardo Torres (Bombita) y Diego Rodas (Morenito de Algeciras), se las entenderán con seis bichos de Bohórquez.

El día 9, el propio Bombita y Rodolfo Gaona despacharán reses de Nandin.

El 10 actuarán Rafael Gómez (Gallito), Morenito de Algeciras y Gaona, siendo los toros de D. Eduardo Miura.

Para el día 15 del mismo mes se habla de otra corrida con los hermanos Gallo y Paco Madrid. En su defecto se celebrará una novillada.

Subasta

La Diputación provincial remite al señor Gobernador, el siguiente anuncio:

«Debiendo verificarse por acuerdo de esta Corporación las segundas subastas para el suministro de los artículos de comer, beber y arder, necesarios en los Establecimientos de Beneficencia provincial de Cádiz y Jerez de la Frontera; las subastas para Cádiz han de celebrarse en el salón de sesiones de la Excm. Comisión provincial el día 1.º de Marzo próximo, el lote número 2, a las 14 y 30, y los lotes 3 y 4, a las 15 horas del mismo día.

El día 3 de igual mes, a las catorce horas, los lotes números 5 y 6, a las quince, los lotes 7 y 9, y a las dieciséis horas, el lote número 8.

La subasta para el suministro a los establecimientos de Beneficencia de Jerez, han de celebrarse al día siguiente, a las catorce horas, los lotes números 1, 2 y 3; a las quince horas, los lotes 4 y 5, y a las 16, los lotes números 6, 7 y 8.

Para dicho acto ha sido invitada la autoridad gubernativa, al objeto de que lo presida y se sirva delegar la representación.»

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario le devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Telegrama

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la sesión municipal de ayer, el señor alcalde dirigió el siguiente:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.—Madrid.

La entrada en Tetuán de nuestro Ejército, evoca recuerdos gloriosos y abre amplios horizontes al porvenir de la Patria.

Felicito respetuosamente a V. E. y al resto del Gobierno.

El alcalde, Ramón Rivas.»

Revista
Hoy pasará revista á las fuerzas de la guarnición, en sus respectivos cuarteles, el excelentísimo señor general de la brigada.

Operación
La operación quirúrgica fué de la anucleación de un tumor (linfoma) en la parte anterior del cuello.

El operado es un joven montañés residente en el Puerto de Santa María.

El clorofórmico fué aplicado por el Dr. D. Ramón Rivas.

Auxiliaronle en la operación los compañeros don Joaquín Isorna y D. Teodoro Beltrán, alumno Sr. Ventín y practicantes Sres. Canicoba y Medina.

El estado del paciente es satisfactorio.

El presupuesto de Cádiz
El presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Cádiz se encuentra en el Gobierno civil para su aprobación.

Camino vecinal
Ha sido aprobado el proyecto de camino vecinal desde Jimena á la estación del ferrocarril de la misma población, y cuyo presupuesto asciende á 4.423 pesetas 66 céntimos.

El alcalde Sr. Ramos Cuenca hace gestiones para que pronto llegue el oportuno libramiento.

Turistas
El próximo día 26, por la mañana, llegará á nuestro puerto un buque conduciendo á su bordo 600 turistas americanos.

Dicho vapor viene consignado al Sr. Sanderson.

En trenes extraordinarios que se formarán en esta estación, marcharán á Granada, Sevilla y Algeciras, para reembarcar en Gibraltar.

Contingente
Por cuenta de su contingente provincial de 1908, ingresó ayer en la caja de la Diputación el Ayuntamiento de Cádiz.

Diputado
En el tren correo de ayer marchó á Córdoba el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Federico Laviña.

En la estación le despidieron el alcalde don Ramón Rivas, diputado provincial D. Manuel Díez-Carrera, D. José Godoy y el Sr. Ruiz de Somavía.

Una carta
El Sr. D. Ramón Rivas recibió ayer la siguiente carta:

«El ministro de Marina.—Particular.—Excelentísimo señor don Ramón Rivas, alcalde de Cádiz. Mi distinguido amigo: Con el interés que me inspiran todos los asuntos que se refieren á esa, he recomendado al ministro de la Guerra el pronto despacho del expediente relativo á las brechas de las murallas de Cádiz, y puede tener la seguridad de que aprovecharé toda ocasión que se me presente en favor de sus deseos.

Siempre tiene mucho gusto en poder servirle su afmo. amigo q. b. s. m. A. Gimeno.
Madrid 19--2--913.

Nuevo Mundo

El número que esta semana publica el popular colega es interesantísimo. Entre otras informaciones, merecen citarse las siguientes: El Rey inaugurando el Colegio de Huérfanos de la Armada; fiesta taurina en la dehesa del duque de Tovar; «Mazzantinitos» toreando; «Bombitas» cazando en Torrijos; notas de Granada, Bilbao, Eibar, etc.; comisión de moros visitando al presidente del Consejo; un nuevo trasatlántico; residencias reales de Portugal; la última moda femenina; Benavente y D'Annunzio en Arcachón; mitin de agricultores en Jijiba; intereses vascongados; fiesta de los salesianos en Valencia; el domingo de Piñata en varias provincias. Además publica un Suplemento de cuatro páginas con la cogida y muerte de «Dominguín», y la semana de aviación en el aerodromo de Cuatro Vientos.

Gratitud

Los señores presidente, tesorero y secretario del Centro Escolar, don Francisco Fuentes Padrón, don Manuel de los Reyes y don Germán Muñoz, respectivamente, estuvieron ayer visitando al señor alcalde, para expresarle su gratitud por la cooperación prestada para llevar á efecto la yelada necrológica en memoria del señor Moret, así como para comunicarle el acuerdo del Centro Escolar, de consignar en sus actas un voto de gracia á la autoridad local, por las causas antes expuestas.

El señor alcalde, en breves frases, demostró su agradecimiento.

Dragado

Si el tiempo es favorable, comenzará hoy el dragado en la parte del nuevo muelle, en donde han de ser construidos los trozos concedidos por las últimas reales órdenes.

Reclamado

En Los Barrios fué detenido por la benemérita, el sujeto Juan Amores Jurado (a) Padilla, por encontrarse reclamado por el señor comandante Inez instructor de la comandancia de artillería de Algeciras.

Revista

Sebastián Redó Marín y Andrés Martín González, cuestionaron en las proximidades de la estación férrea, en San Roque, resultando al segundo con erosiones en la cara.

El Sebastián fué detenido por la guardia civil.

Circular

La Delegación de Hacienda remite circular para su publicación en el «Boletín Oficial», haciendo saber que, observada por la administración de Propiedades é Impuestos, que varios Ayuntamientos y arrendatarios del impuesto de Consumos, no han remitido para su censura y aprobación, los expedientes de conciertos obligatorios necesarios para hacer efectivos los cupos de Consumos correspondientes á las zonas de los extrarradios de los respectivos términos municipales, y como esta demora origina perturbación en la normal recaudación del impuesto, para evitarla se recuerda la obligación del más exacto cumplimiento del capítulo 5.º del vigente Reglamento de Consumos, y muy especialmente el art. 62 del mismo.

Terna

El consejo administrativo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Cádiz, remite al señor Gobernador civil, la terna acordada por el mismo para cubrir la vacante ocurrida por renuncia de don Manuel Mayol, al objeto de que se sirva elevarla al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

La terna la forman:
Primero: D. Manuel Guerrero Martínez, catedrático del Instituto General y Técnico.

Segundo: D. Germán González Tanago, del comercio de esta plaza.

Y tercero: D. Tomás Emilio Beltrami, del comercio de esta plaza.

Felicitación

El señor Gobernador civil ha teleografiado al Gobierno, felicitándolo por haber tomado nuestras tropas á Tetuán.

Ayuntamiento Constitucional DE CADIZ

Para cumplir lo prevenido en la Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se reunirá esta Corporación en su sala de sesiones á las once horas del Domingo 2 del próximo mes de Marzo, á fin de efectuar la clasificación de los mozos alistados en el presente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, citándose por este edicto á aquellos mozos de quienes se ignora el paradero y que se relacionan en las listas fijadas á las puertas de la Casa Capitular, advirtiéndose á todos los alistados que deben exponer precisamente en la misma sesión en que sean llamados, todos los motivos que tengan para ser excluidos del servicio militar ó exceptuados del de filas, presentando los documentos necesarios para acreditar sus alegatos no siendo atendibles los que después puedan proponerse, y recordando á los mozos, en evitación de perjuicios, que con sujeción al art. 101 de la Ley, son prófugos los que no se presenten personalmente al acto de la clasificación, si no están comprendidos en los casos que aquella determina.

Cádiz 19 de Febrero de 1913.

El Alcalde, Ramón Rivas.—El Secretario, Francisco Pró.

Artículos de la Ley de Reclutamiento referentes al edicto que antecede.

98.º El primer domingo del mes de Marzo comenzará en los Municipios y Juntas de reclutamiento la clasificación de los mozos alistados, y si no se terminara en dicho día, se continuará en los siguientes, aunque no sean festivos, debiendo resolverse por dichas entidades, dentro del citado mes, todas las incidencias del expresado acto.

99.º Para este acto, que será público, se citará á todos los mozos inmediatamente después de terminado el sorteo á que se refiere el capítulo 6.º, empleándose para las citaciones los mismos medios y formalidades que se detallan en el artículo 45.

105.º Los mozos ó las personas que los representen expondrán en la misma sesión á que deban comparecer, todos los motivos que tuviesen para ser excluidos del servicio militar, ó exceptuados del de filas, para lo cual se les hará la oportuna invitación por el Ayuntamiento ó Junta de reclutamiento correspondiente, advirtiéndoles que no será atendida ninguna exclusión ó excepción, que siendo conocida por los interesados, no se alegue entonces. Cuantas personas asistan al acto podrán impugnar los motivos alegados por los mozos para ser excluidos ó exceptuados, y si en él no pudiesen presentar pruebas de su impugnación, se admitirán en la forma que determina el art. 113. A los mozos que aleguen exclusiones ó excepciones se les expedirá por los Municipios ó Juntas de reclutamiento un certificado en que conste las que hayan expuesto.

157.º Serán declarados prófugos los mozos incluidos en algún alistamiento que no se presenten personalmente al acto de la clasificación sin hallarse comprendidos en alguno de los casos del artículo 100, y los que debiendo hacer su presentación personal ante las Comisiones mixtas para los efectos de revisión, dejaren de hacerlo sin causa justificada. La declaración de prófugo se hará mediante expedientes instruidos por los Ayuntamientos, los cuales serán resueltos definitivamente por las Comisiones mixtas.

Visita al varadero "San Ildefonso"
Ayer estuvo visitando el varadero San Ildefonso, el digno cónsul de Francia en esta plaza Mr. Ed. Clavery para inspeccionar las obras que se realizan en el vapor de dicha nación *Tunicie*, que además de las reparaciones que se verifican en la maquinaria se le están limpiando y pintando sus fondos.

Dicho buque llegó de Marsella expresamente para hacer dichas reparaciones en el mencionado varadero.

Pertenece este vapor á la casa naviera *Michel Mazzella* establecida en Orán.

El Sr. cónsul de Francia fué recibido en el varadero por el propietario de este, don Ildefonso Fuente y otros señores.

Terminada la visita, el Sr. Cónsul manifestó al Sr. Fuente su agrado por las

obras que con tanta pericia venían realizándose.

El apoderado de la casa armadora del repetido buque, que se encontraba presente, ofreció un *lunch* al Sr. Cónsul de Francia y á las distinguidas damas que se encontraban en aquel lugar.

Se sirvió jamon, salchichón, embuchado, pasteles de foie-gras, pastas, dulces, vinos de Blazquez, Champagne *Cordon Blue* y *Chartreuse*.

Se pronunciaron brindis por España y Francia y por la prosperidad de ambas naciones.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPERSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix), que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Drogueria de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Drogueria).